



60 personas obtienen solución oftalmológica gracias a fondos del Gobierno de Tarapacá

El Gobernador de Tarapacá, José Miguel Carvajal, recorrió las dependencias del Hospital Ernesto Torres Galdames de Iquique para dialogar con pacientes y conocer el estado de avance de los operativos que buscan poner atajo a una deuda histórica en materia de salud: reducir las listas de espera.

Un desafío coordinado entre el Ministerio de Salud, las diferentes asociaciones que combaten diversas patologías, el Hospital de Iquique, el Hospital de Alto Hospicio y el Servicio de Salud Tarapacá, el que se materializa gracias, en buena parte, a los 5 mil millones de pesos inyectados en este ítem por el Gobierno de Tarapacá. Organismo encargado de la administración superior de la región que, en este año, ya sumó otros 21 mil 500 millones que impactarán positivamente en el funcionamiento, la prevención, la protección y la recuperación de las personas.

“Cuando nosotros decidimos hacernos cargo de esta inversión, mi convencimiento personal estaba dado del impacto que íbamos a provocar. No sólo sobre un paciente, sino que, sobre toda una familia. Y la alegría es enorme, porque sabemos que hoy en día hay familias completas que están siendo beneficiadas con esta posibilidad de sortear preocupaciones ajenas a

su voluntad, pero que, afortunadamente, están siendo remediadas”, sostuvo Carvajal, quien estuvo acompañado por la directora del Servicio de Salud Tarapacá, María Paz Iturriaga Lisbona, el subdirector médico del Hospital de Iquique, Boris Albohrn y el referente de Gestión de Lista de Espera del Servicio de Salud, Roberto Godoy.

“Es genial sentirse parte del servicio público cuando uno puede hacerse cargo del problema y de las necesidades que tienen las vecinas y vecinos, porque sabemos que cuando hay un familiar que está en una condición compleja y ve que las instituciones no funcionan a tiempo, cuando el hospital no logra llamarlas para poder resolver una lista de espera, es toda la familia la que finalmente se enferma junto a este paciente”, dijo la máxima autoridad regional.

En este sentido, el reelecto Gobernador de Tarapacá confidenció que “lo mejor de todo, es que hoy en día podemos ver que estas personas regresan a sus casas contentas, irradiando alegría, optimismo y, sobre todo, esperanza y fe en una mejor calidad de vida, que es lo que queremos que suceda en cada uno de los hogares de Tarapacá. Así que estamos felices, convencidos y esperamos que este siga siendo el camino que vamos a transitar

para el beneficio de la comunidad y los funcionarios y las funcionarias que también forman parte de estos esfuerzos”.

SOLUCIONES OFTALMOLÓGICAS

El operativo sostenido durante el jueves 7 y el viernes 8 en Alto Hospicio, más las operaciones del sábado 9 de noviembre en el hospital regional de Iquique, permitió intervenir quirúrgicamente a un total de 60 pacientes de la lista de espera de oftalmología.

“Todos los pacientes que estamos operando a través del operativo que partió el jueves, son adultos y niños que están en lista de espera del 2018 hacia adelante”, expuso la directora del Servicio de Salud Tarapacá, María Paz Iturriaga Lisbona, quien se refirió a las respuestas obtenidas tras las intervenciones.

“Una me decía que para ella todo esto era casi un milagro, pues llevaba más de seis años esperando su cirugía. Entonces, efectivamente, para ellos esto es impensable, pues son pacientes que no tienen especialistas en la región para que pueda resolver rápidamente su caso. Y ahí radica este ejercicio que hacemos gracias al Gobierno Regional de Tarapacá, trayendo a esos especialistas de Santiago”.

Iturriaga explicó además que a

Intervenciones quirúrgicas que están reduciendo las listas de espera se suman a las que han logrado impactar fuertemente en otras nóminas, como la de cirugía de cadera y rodilla, así como la de gastroenterología y medicina interna. ¿Lo mejor? Es que vendrán más operativos.

través de este sistema se resuelve un problema que lleva mucho tiempo y, como segundo aporte, se puede hacer acá, cerca de sus hogares, minimizando costos para todos. Incluso para el sistema público.

“Por ejemplo, este operativo para 60 pacientes tiene un costo de alrededor de 7 millones de pesos, porque sólo le pagamos pasaje y alimentación a los médicos de la Sociedad de Oftalmología, médicos de hospitales y de clínicas privadas como la Católica y El Salvador que hacen este voluntariado de manera gratuita”.

De igual forma, la directora del Servicio de Salud indicó que con los recursos aportados por el Gobierno Regional de Tarapacá también se está atendiendo las listas de cadera y rodilla que se están operando en el extrahospital, vale decir, en ambas clínicas locales, lo que se suma a las cirugías de gastroenterología, traumatología, medicina interna, reumatología. Y lo mejor, es que vendrán más.

PLAN DE INFRAESTRUCTURA

El Gobernador Carvajal

también se refirió a los otros aportes económicos destinados a través del Consejo Regional de Tarapacá que preside y que, justamente, van en esta misma línea.

“Durante este 2024, el Consejo Regional ha aprobado más de 16 mil millones de pesos, solamente, para el Plan de Infraestructura Crítica, el que permitirá la compra de diferentes equipos y equipamientos para las diversas unidades hospitalarias, mientras que este viernes recién pasado aprobamos 5 mil 500 millones de pesos para asegurar el normal funcionamiento del Hospital de Iquique, haciéndonos parte de la crisis que vive nuestro principal recinto asistencial por falta de recursos”.

Y no es todo, pues a esto se suma la inversión regional para compra de ambulancias y el subsidio de medicamentos, permitiendo entregar este beneficio de manera gratuita a los adultos mayores de la comuna de Pozo Almonte, entre otras remesas de recursos destinadas para mejoramiento y equipos que han sido adquiridos para mantener el funcionamiento y generar bienestar social.